

令和4年度行政座談会アンケート集計表

会場	年代	自由記入欄は、可能な限り原文のまま入力しております。よって、誤字や文脈等不明な部分があります。同時に、書かれていました個人のお名前は伏せましたとともに、全て●●と統一表示しております。	座談会の内容や施策全般を評価する意見	新中学校建設に賛意を示す意見	新中学校建設に否定的な意見	新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見	質問者への苦情的な意見	それ以外の意見
川南	20	youtube以外の媒体ももっと活用できると情報発信ができるのではないかと。SMSが効果的とジチタイワークスで読んだので、どうだろうと思った。						1
川南	20	どのような教育環境・教育の質を望んでいるかという事に関して、大人だけでなく、子供たちの純粋な意見を聞く事も大変重要なことだと思われる。学校の主役は子供たち。				1		
川南	20	若い世代が興味を持ち引っ張っていく気持ちが大切だと思いました。						1
川南	20	それぞれの思いがあるが、最終的には子どもたちがどう考え、どうしていきたいかが一番大事だと思った。						1
サンA	20	各種資料に目を通した際に特徴的だったのが、移住してきた若者についての内容。町をPRする上ではとても素敵な内容だと思います。町外の若者の声や希望を聞いているからこそなのでしょう。しかし、それに対して、町内に既に住んでいる若者についてはどうでしょうか。私はずっと川南に住んでおり、川南で働いていますが各種面において、気持や要望を聞いてもらったことがありません。正直、消防団や町内会(振興班)といった、古くからの伝統に縛られて私には住みづらい町です。そういったのが嫌で出て行った友人もいます。消防団には強制的に加入させられました。毎年恒例の形式だけの訓練大会への強制参加や、卒団できない現状に困っている若者は沢山います。振興班においては、この時代において外で働く者が多く、家庭のことも顧みないといけないうのに、班の役員や各種会費といった負担が大きく、多くの方が苦しんでいます。町はその現状を知っているはずですが、見て見ぬふりをしていると思います。こんな町では、若者が離れるのは当然です。何も知らない町外の若者を良い面やお金(補助金)をちらつかせて定住させるのは悪徳商法に近いものを感じます。町外から来た若者、町内の年配の方への気持ちの傾聴や配慮はよくできていると思います。では、町内にすでに住んでいる若者についてはいかがですか？まずは、消防団について団員や、振興班に加入されている方へのアンケートを実施されてみてはいかがでしょうか。						1
山本	30	新しい中学校について、もっと情報というか、どうして必要なのか説明がほしい。「町の中心部につくりたい」ということしか伝わってこない。いろいろな交流が生まれるからとのことだが、どうしたらそこに交流が生まれるのか私にはわからない。					1	
山本	30	町民、行政側共に真剣に町の事を考えている事が感じられ、参加する価値のある会だったと思う。一移住者としての立ち位置ではあるが、少しでも川南町に貢献できるよう、考え、行動していきたい。	1					
多賀	30	中学校統合には賛成です。小学校の統合についてはどのようにお考えなのか知りたい。		1				
東	30	給食費の質問させていただきました。ありがとうございます。●●町役場の会計年度任用職員です。●●課にいます。●●町のように給食無償化をしてほしいです、是非検討してください。						1
川南	30	色々わかって良かったです	1					
川南	30	いろんな手当はありますが、児童手当は3歳未満は15,000円で3歳以上は10,000円となっている。子供が大きくなればお金もかかるのになぜ減るんですか？子供が大きくなれば負担は増えるのに、それはどうなんですか？						1
川南	30	いろんなお話、意見が聞けて、貴重な時間になりました。中学校建設については、子どものことを考えた形で進めてもらいたいので、中央に合併することは賛成です。私も町内の中学校出身なので、その学校ご無くなることは寂しいですが、何より子どもたちがやりたいことをイキイキとできる中学校生活を送ってもらいたいと思います。人数が少なくなると部活も限られてしまうと思います。合併して、以前のよう運動部も文化部もたくさんあって、子どもたちがやりたいことを選択できるようにしてほしいです。また、どちらかの学校に偏ってしまうと、出身の中学校がなくなってしまった方々は、悲しさと悔しさが出てくるのではないのでしょうか？それなら、合併して中心部に持ってくることで、どちらも同じ気持ちで新中学校の設立を迎えることができると思います。ただ、新しいところに造ることで、新中学校に行くまでの道のりに歩道がなかったり、また、中心部に造ることで車がたくさん通るところを通過しなければならなかったりすると思います。歩道の整備や交差点の信号機の設置をお願いしたいと思います。また、今の建設予定地でしたら、保育所の近くに造ることになると思います。学校の門は保育所側ではなく別のところに造るまたは、別の道を造るなどの配慮をお願いします。中学校なので、自転車で登校する生徒も、多いと思います。中学生は、加害者にもなり得ます。加害者になるとその気持ちをずっと抱えて生きて行かなければなりません。中学生への指導も大切ですが、整備しなければならないところは整備して、配慮できるところは配慮してほしいと思います。事故だけは起こらないようにしてほしいです。また、学校を1つにすることで、遠くから来ることになる生徒もいると思います。スクールバスなどの検討もよろしくをお願いします。夜遅くまで、準備、説明、片付け登校ご苦労様でした。これからも行政座談会続けていってください。			1			
川南	30	・条例の内容を含む質疑は事前に募集できるようにしてほしい ・質疑の時間と主張の時間を分けてほしい ・休憩が欲しい						1
サンA	30	年代によって行政に対する意識が違ってきていると思います。もっと若い世代、子どもを中心に意見を発信しやすい会にして頂きたいです。						1
サンA	30	初めての行政座談会に参加しましたが、資料の図が難しく、町長たちの話し方はとても分かりやすかったのととても勉強になりました。もう少しゆっくり話してほしい気持ちもあります。資料と話のスピードがちょっとおいつかないです。						1
サンA	30	町長の考え、今後の方針等がわかりました。町民がどのような意見をお持ちなのかも分かったので参加して良かったです。(反対意見も含め)	1					
サンA	30	町のために思っている方々がたくさんいることに大変うれしくおもいました。職員としてそのおもいに応えられるよう努めたいです						1
通山	40	若い方の参加が少ないのが残念だと思いました。子どもを持つ保護者の意見が聞けるとよかったです…						1
通山	40	質問を聞いて悲しくなりました。						1
通山	40	選挙色が強く地区外参加者の発言を抑制してほしい。						1
山本	40	長時間ありがとうございました。貴重な良い時間だと思います。町民皆で良い町にしたいです。	1					
山本	40	説明会は来ない人が後で言うのは残念。前に進もう！！						1
多賀	40	(●●の意見) 町長が発言されるときに、マイクとマスクがこすれて雑音がしていたのが気になりました。前から3列目、右から2、3列目の人たちが、司会から発言の抑制について説明があった際に「言論の弾圧だ。」との発言がありました。 (●●さんの意見。座談会後に電話あり) 地区外の人々の発言が気になった。それぞれの地区の人々の意見を聞くために、各自治公民館で開催していただいているのに、地元の人たちが発言できていないと感じた。私自身話を聞きたいことがあったが、機会を逃してしまった。地区外の人々の出入りを禁じて欲しい。						1
東	40	子どもたちのためにできるだけ早く統合をしていただきますようお願いいたします。施設の広い唐中をりようされてもいいのかなと思います。もし、ふれあい広場の位置に建てる場合は、出入口を1ヶ所ではなく、2ヶ所以上作っていただけるといいと思います。工事中も含めて、安全に配慮してください。		1				
東	40	19時から1時間程度。時間オーバーじゃん(実際)。勉強にはなりましたけど。	1					
東	40	子どもを育てやすい町に。支援が必要な子どもたちの場。市内の方まで子を連れて行くのはたいへんです。国立もありますから病に関しても連けいしてユニークなとり組みにほしいです。増えている不登校の子ども達にも平等に勉強の場を作ってほしいです。そんな支援の必要な子も育てられる施設も作ってほしいです。		1				

令和4年度行政座談会アンケート集計表

会場	年代	自由記入欄は、可能な限り原文のまま入力しております。よって、誤字や文脈等不明な部分があります。同時に、書かれていました個人のお名前は伏せましたとともに、全て●●と統一表示しております。	座談会の内容や施策全般を評価する意見	新中学校建設に賛意を示す意見	新中学校建設に否定的な意見	新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見	質問者への苦情的な意見	それ以外の意見
東	40	座談会を開いていただきありがとうございます。ぜひ他会場の声もききたいので、フィードバックよろしくお願いします。	1					
川南	40	多様な意見に真しに答えられる姿から学ぶことが多くありました。ありがとうございます。	1					
川南	40	てきとうなことを言って他の人に混乱をきたすような発言をする質問者はきちんとあやまるべきだと思う。					1	
川南	40	中学校建設が遅れる事がないように進めてほしい。		1				
川南	40	いつもお忙しいなか、本当にお疲れさまです。町民一人ひとりが川南の将来に向けて力を合わせ、共につくりあげていけるといいですが、理想と現実の差が大きくなならないよう身の丈に合ったまちづくりができることを願っています。						1
川南	40	昨年の座談会と合わせて、わかりやすい説明だったように思います。町の中心部に様々な施設をあつめるコンセプトは賛成です。	1					
川南	40	お金も大事だと思いますが、まずは子供達のわくわくを優先に前を進めて頂きたいです。とても楽しみにしています。(新中学校について)		1				
川南	40	小学校の合併も進めてほしい。いずれこの校舎で小中一貫校にする予定はあるのでしょうか。		1				
川南	40	小学生を持つ親としては、中学校の建設を早く進めて頂くことを切望しています。将来の為に今をどうすべきかを議論するべきで、過去の遺産を大事にすべきとか未来を想像しようとしぬい発言にがっかりしました。何が町民にとっていいかを未来の子供達に何を残せるかを議論すべきです。施設や環境だけでなく、子供達が川南町で良かったと感じてもらえることが1番だと思います。		1				
サンA	40	大変色々勉強になりました。	1					
サンA	40	アンケートのとり方、集計の仕方、数字の出し方、比較の仕方、正当ではないです。現中学校へのどちらかへの統合(補修案)の審議も不足。新設するにしても設備過剰もあると思います。子どもの減少を考えると小学も含めた中学校計画に変更も必要かもしれません。6年後には現在の小学生数は半分近くになるのでこちらも早急な対応が必須です。中学校跡地をどうするのか？2校分今後の予算なども含めそこまで説明が必要。新設になればよりよい教育が受けられるということならば町独自でも今以上に取組んでいってほしい。				1		
サンA	40	学校新設について”子どものため”と大義名分をふりかざされては意見は出なくなると感じた。予算が限られているのにハードばかりかけていくと、ソフト面が(教育の質)が落ちるのは必然です。教育長がよくわかりなのではないでしょうか？町予算での人件費等削られそうな気がします。町の方針としてはコンパクトシティにするために中学校を中心に持ってきたいだけ。真に中学生のためではないという			1			
サンA	40	非常に有意義な座談会でした	1					
サンA	40	特定の意見の方が集まる場になってしまったかなと思います。もう少し様々な立場の方が集まるよう、私を含め、呼び掛けるべきだったと反省しています。意見された方の考えは理解しつつも、あくまでも子どものために計画を進めていきましょう。		1				
サンA	40	お疲れ様でした						1
通山	50	初めて参加しました。機会があればまた参加します。	1					
通山	50	町長の説明を聞いているときはよかったの。つらい会でした。	1					
通山	50	後ろ向きな意見が多かった。						1
通山	50	今ある中学校を大切に使うってほしい。子どもたちの教育面にお金を使ってほしい。中央に1つにすると、登下校で時間も安全も不安。			1			
多賀	50	川南小校区なのですが、その日行けないので多賀にきました。川小に行きたかったです。						1
川南	50	お金だけではなく、子どものことを考えて意見をしてほしい。						1
川南	50	このような場を設けて頂きありがとうございました。	1					
川南	50	子どもたちの教育、生命を守るためにシン中学校を前進させてください。		1				
サンA	50	活発な質問がでて、内容の濃い会だったように思う。6つの「基本目標」が実現できるようにみんなで考えみんなで取り組んでいきたいと思った。	1					
サンA	50	お疲れ様でした これからの川南に期待します	1					
通山	60	●●氏の意見で気分が悪くなりました。町長選対策としか思えない。地区の参加者の声が出しづらい。						1
通山	60	駐車場はほとんど役場の方が利用をして車を止める場所が少なかった。						1
山本	60	●●さん、●●さん、全ての会場で発言するのかなあ。対応よろしくお願いします。						1
山本	60	大まかな限定された時間で説明できたのでは？質問は明確にアツク回答！！がんばろう！！	1					
山本	60	活発な意見が出て良かったと思いますが、地元でない方々が意見を述べられ少しいい感じがしませんでした。中学校建設に反対はわかりませんが、あくまで山本地区の座談会ですので、なんかまぜくりに見えたように感じました。お疲れ様でした。						1
山本	60	住民の意見も多く出たのではないのでしょうか。	1					
多賀	60	今作るべきではないと思う 建設反対です			1			
多賀	60	今回はいろんな意見が出て、勉強になりました。でも地域の人がかもっと参加せんといけんよね。	1					
多賀	60	川南定住年 60すぎでもだいじょうぶだと思います						1
多賀	60	新中学校ができるのを楽しみにしています。		1				
多賀	60	地域おこし協力隊の在るべき姿を今一度考える時かな？というのを●●氏の意見で感じた。						1
東	60	行政座談会といえば、公聴会の意味合いもあります。町長の説明が長く(資料を見れば分かる)、質疑応答の時間が短い。折角住民が集まっているのに随分もったいないですね。結局、大幅に予定をオーバーしました。						1
東	60	町長、副町長、教育長の話。分り易く聞き易かったです。又司会の方の事前の説明も良かったと思います。回答をされる方 良く勉強をされていましたね。	1					
東	60	ヒートアップする議論に丁寧に返答される姿勢に頭が下がりました。町民に寄り添う視線での行政をお願いします。説明が足りないのも町民の不信感を招いたのかもしれないですね。前任町長のこれまで行政座談会はありませんでしたので評価します。認知症の方からの連絡を待つのではなく地域を回ってひろってほしい。	1					
東	60	質問される方には必ず氏名をお願いしたい。(多賀校区)						1
東	60	いろいろな意見を聞き、考えさせられる事がたくさんありました。町民の声に耳をかたむけ、過ごしやすい川南であるように願います。若い方の参加が少なく、もっと意見を聞きたかったです。						1
川南	60	中学校用地取得に町長が個人的にからんでいるって話しは無いようにお願いします。うわさはこわい～ クリーンでいて下さいね。						1
川南	60	色々な意見に対してしっかりと答えがります。安心して聞けました。こういう座談会は大切だと思います今後も続けてください。	1					
川南	60	初めてなのでまだまだわかりませんが、少しづつ、町民になっていきたいと思っています。						1
川南	60	◎新中学校を運動公園にした場合→合併は良いと思います ・交通問題、中学校の入り口は保育園の前を通らない方が良い。 ・プールの下の変差点十字路(高森⇄坂の上から来た道)は、良く事故があります。気をつけた方が良いです。坂の上から来た車が停止しないようです。		1				
川南	60	●●さん(夫)の声が聞きとりづらくてつかれました。使い方のアドバイスが有っても良かったかな？全体的にマイクの通りが悪かった？皆さん対策大変でしょうが、がんばって下さい。明後日のフィナーレを！！●●さんの大人の意見にほっとしました。	1					
川南	60	役場職員以外の住民にもっと参加していただく努力が必要と思う！(おつかれさまでした。)						1
サンA	60	企業誘致について計画はないのですか？(働く場の提供)長期総合計画に明記されていない(トライアルの件)、トヨタの件等頓挫)						1
サンA	60	反対派スタイル変えてきましたが、令和8年度の開校に向けて頑張ってください。おつかれさまでした！！		1				
サンA	60	6日間大変おつかれ様でした。どんどん進めていきましょう	1					
サンA	60	中学校のアンケートも全住民にしてほしかったです 中学校設立は税金は関係ないと言われましたが、住民税が関係するので、住民税を高く支払うようになると困る人たちがいるということを知ってほしいです。アンケートは住民全員に取り直す必要があると思います					1	

令和4年度行政座談会アンケート集計表

会場	年代	自由記入欄は、可能な限り原文のまま入力しております。よって、誤字や文脈等不明な部分があります。同時に、書かれていました個人のお名前は伏せましたとともに、全て●●と統一し表示しております。	座談会の内容や施策全般を評価する意見	新中学校建設に賛意を示す意見	新中学校建設に否定的な意見	新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見	質問者への苦情的な意見	それ以外の意見
サンA	60	質問等に出ていた点をシンシに受けとめ今後において、ていねいに、親切に行政を行っていただきたいと思ひます。適切な質問、意見を言える女性が多いのにたのもしく思ひました。						1
サンA	60	夫に同様の意見です。						1
サンA	60	移住者に対するアイデアを募ってほしい						1
サンA	60	H31の答申「…やむを得ない」→消極的なスタート。前向きな表現にしてほしかった。		1				
サンA	60	町民の意見を丁寧に聴こうと思えば、もっと小さい単位で実施する方が意見は出ると思ひます。アンケートの実施方法は、不適切です。500世帯で、全体を把握できる内容だと判断できる内容とそうでない内容があるのではないのでしょうか。			1			
通山	70	1時間では時間が短すぎる。行政の大事なことであるので詳しく説明すべきである。質疑応答の時間が必要ではないか？						1
通山	70	町長の説明は長いだけで核心が不明だ。何がしたいのか核心に触れていない。						1
通山	70	町長の説明時間が長すぎるのではないのでしょうか。						1
山本	70	大変勉強に成りました	1					
山本	70	座談会という名称です。2時間はかけるべきかな。町長の人口論は半分くらいにして20分以内の説明にしてほしいです。						1
山本	70	質疑を途中で打ち切るのはやめて貰ひたい。折角の座談会で減多にない機会です。質問がある限りは受けていただきたい。						1
多賀	70	ご苦労様です。町民のために頑張ってください。	1					
多賀	70	前回は今回の行政座談会についても内容について大変不満でありこのような行政座談会には今後参加したくない。						1
多賀	70	◎今後は説明会は全町民にわかりやすく。 ◎基本構想のこのごとく地いきの話しを聞いてください。						1
多賀	70	大変参考になりました	1					
多賀	70	「言論の弾圧」にならないようにして下さい。						1
多賀	70	座談会なので住民の声を聞く時間をしっかりとってほしい。声が出しやすいようにしてほしい。					1	
多賀	70	話し合いが充分には感じられない。もっと時間をかけて話し合う必要がある。						1
多賀	70	良く検討を重ねた町行政未来戦略プランだと思います、何も問題なく町の未来を担うのは何と言ってもジャリコですよ、教育は大事ですよ、そのまま進めて下さい	1					
東	70	㊦建設については、まだモンモンとしています。 かしい					1	
東	70	教育長の質問による返答の時間が長すぎる。時間も限られているので、簡単明瞭に返答してほしい。						1
東	70	旧中学校のあと地はどうなるのかしら				1		
川南	70	町長選挙の公約にしておられたということにおどろいた。にも関わらずこれだけ統合に信任があやぶまれることはどうなのか。			1			
川南	70	町長のおもいが熱く伝わりました。	1					
川南	70	町長さん、がんばってもう少し短く！						1
川南	70	町長の熱意は感じたがマイク使いが悪く聞きづらかった	1					
サンA	70	チーム川南として、計画を進めていただきたい 後もどりしては、いけない！！		1				
サンA	70	新中学校設立反対			1			
サンA	70	生徒のために中学校統合は早急に進めていただきたい。(令和8年度よりも早く)町長の話は、わかりやすかった。		1				
サンA	70	決まった事をどうしても反対したいという人が多いので何とかスムーズに進行していくことを望んでいます。時間をもったいないですね。つこの道の駅ができる時に似てます		1				
サンA	70	町民の声をもっときくべき。学校の問題だけでないのにアンケートのとおり方おかしい。アンケートの声はどこかにのせるべき。Q&Aをのせて下さい。通学路、駐車場の問題。商工会、運動公園の方向性。				1		
サンA	70	たくさんの意見が出てよかったです。	1					
サンA	70	町長の説明が長いわりに要点が不明だ。質問者の顔が見えない。声が聞きとれない座談会であった。						1
東	80	ありがとうございました。	1					
川南	80	未来の川南町のビジョンがよく町長さんの説明でよくわかりました。	1					
通山		最初に御質問された方、悲しいねーそんな事考えてるの！						1
山本		地元の人に質問をさせるべき						1
山本		新中学校建設について、これから子育て予定の世代としては大賛成です。どちらにしても現存の中学校の取り壊しと建て替えに予算が必要ならば、子供たちの教育環境が良くなるよう新しい中学校建設にお金をかける方が良い選択だと思います。 私は移住者ですが、川南町を移住先と決断する際、1番ネックだったのが子供の教育環境でした。小中学校のクラス数が少ないことで、勉強も部活もレベルが上がりにくいと考えたからです。自分自身、1クラスしかない小学校から5クラスある中学校へ進学しましたが、勉強やスポーツでライバルが増え、部活の選択肢や友人の幅も広がり、人数が多い方がいいと強く実感しました。昨今、教育環境を重視する人は地元でなく私立中学校を選ぶ人も増えていると聞きます。ですが、将来地元で優秀な人を育てようと思えば、やはり地場の公立中の果たす役割は大きいと思います。 説明会で質問される方は反対派が多く、子供の教育面の話などは一切せずに、予算を自分たちに利益のあるところに使って欲しいという話ばかりで、閉口してしまいました。子育て世代の意見、子供たちの意見が重要だと思います。反対意見を述べる人の方が声が大きくなりがちですが、魅力的な教育環境を整備することは、将来の川南に優秀な人材を育てるため、若い世代を呼び込むために必須だと思いますので、どうか実現して欲しいなと期待しています。		1				
多賀		お願いがあります。小学校のことで。登校班の集合場所の事です。その場所に時計台を設けてほしいです。子供さんが困っております。よろしくお願ひします。						1
東		説明を聞き、理解できました。皆さんそれぞれに意見を出されて、参考になりました。それだけ、川南を良くしたいという想いと、プラスに考えたいです。	1					
川南		反対						1
サンA		新中学校はもっと広々とした用地で！			1			
サンA		皆様ご苦労さまでした。						1
サンA		全国で、教育不足が問題とされていて、不安です。その点、川南町は中学校統合で問題解決されるのではないかと期待出来そうです。 大先輩の意見も大切ですが、現中学生や10代の若者の意見も大切にしたいです。 これからの若者達の意見やアンケート結果には興味有ります。 これからの川南町を盛り上げてくれる若者(中学生達も含めて)の意見も大切と思ひます！一緒に川南町の事を考える事で、自分の故郷へもっと興味を持ち、またいつかこの川南町へ住みたいと思ひ出すキッカケになるかと！ また、生徒をサポートしてくれる先生達のご意見にも興味有ります！今の現場のことは、現場の人間しか分からないと思ひます。			1			